
**Text in Leichter Sprache** 

 

**Aus Liebe zum Land** 

 

Rheinland-Pfalz ist ein starkes Bundesland. 

 

Das liegt an den Menschen, die hier leben. 

 

Die Menschen in Rheinland-Pfalz freuen sich über das Leben. 

 

Sie sind hilfsbereit. 

 

Sie arbeiten fleißig. 

 

Sie lieben ihre Heimat. 

 

Das ist für uns alle wichtig. 

 

Diese Werte helfen uns durch gute und schlechte Zeiten. 

 

Sie geben uns Sicherheit. 

 

Sie machen uns Mut für die Zukunft. 

 

Rheinland-Pfalz ist sehr erfolgreich. 

 

Das kommt, weil wir Neues und Altes verbinden. 

 

Viele Menschen arbeiten hier in der Wirtschaft, im Handwerk, in der Industrie, beim 
Weinbau und in der Landwirtschaft. 

 

Sie geben jeden Tag ihr Bestes. 



 

Viele Menschen, Firmen und Organisationen arbeiten gut zusammen. 

 

Neue Ideen entstehen. 

 

Es wird viel geforscht. 

 

Es werden neue Technologien entwickelt. 

 

Städte, Dörfer, Vereine, Kirchen und andere Gruppen halten zusammen. 

 

Wir achten auf Erfolg für die Wirtschaft. 

Wir achten auch auf Umweltschutz und Klimaschutz. 

 

Rheinland-Pfalz ist stark – auch durch die Politik der SPD. 

 

Die SPD hat viel für das Land getan. 

 

Wir gehen diesen Weg weiter. 

 

Wir wollen das Land noch besser machen. 

 

Alexander Schweitzer ist der Chef von Rheinland-Pfalz. 

Er ist der Ministerpräsident. 

Er ist in der SPD. 

 

Zusammen mit ihm machen wir weiter. 

 

Die Menschen in Rheinland-Pfalz lieben ihr Land. 

 

Sie sind glücklich und fühlen sich sicher. 



 

Viele Menschen sind hier geboren. 

 

Viele sind später dazugestoßen. 

 

Rheinland-Pfalz ist offen für alle Menschen. 

 

Menschen finden hier gemeinsam ihren Platz. 

 

Hier klappt das Zusammenleben. 

 

Die SPD Rheinland-Pfalz sorgt für Gemeinschaft. 

 

Wir arbeiten für gemeinsame Ziele. 

 

Wir verbinden Menschen mit verschiedenen Interessen. 

 

Wir sehen das ganze Land. 

 

Wir hören zu und zeigen Lösungen für die Zukunft. 

 

Wir machen alles gemeinsam. 

 

Unser Plan für Rheinland-Pfalz zeigt den Weg. 

 

Wir wollen ein offenes und modernes Land sein. 

 

Wir kümmern uns besonders um Bildung, das Klima und gute Straßen. 

 

Wir wollen viel Geld investieren. 

 



Wir machen Kitas, Schulen, Krankenhäuser, Straßen und vieles mehr fit für die Zukunft. 

 

Wir helfen den Städten und Dörfern. 

 

Sie bekommen Geld, um vor Ort wichtige Dinge zu verbessern. 

 

Zum Beispiel: Schulen, Straßen, Internet, lebendige Städte. 

 

Wir sorgen für gute Löhne und sichere Arbeit. 

 

Rheinland-Pfalz steht für „Gute Arbeit“. 

 

Unsere Pläne geben Hoffnung für die Zukunft. 

 

Wir wollen, dass der Staat stark ist. 

 

Wir sorgen für Sicherheit. 

 

Die Polizei ist gut ausgerüstet. 

 

Die Gerichte sind stark. 

 

Wir schützen die Demokratie. 

 

Mit Alexander Schweitzer an der Spitze gehen wir diesen Weg weiter. 

 

**Moderne Bildung – Aufstiegschancen für jedes Kind** 

 

Wir wollen, dass jedes Kind die gleichen Chancen hat. 

 

Es ist egal, aus welcher Familie ein Kind kommt. 



 

Das ist für uns wichtig. 

 

Rheinland-Pfalz hat bereits ein soziales Schulsystem. 

 

Unsere Ziele sind: Gute Kitas, moderne Schulen und kostenlose Bildung von Anfang an. 

 

Wir machen das Bildungssystem verlässlich und modern. 

 

Dazu gibt es mehr Personal und bessere Arbeitsbedingungen 

Und es gibt mehr Sprachförderung in Kitas und Schulen. 

 

Wir helfen besonders Schulen in schwierigen Gegenden. 

 

Informatik wird ein Schulfach für alle Schüler. 

 

Wir bieten eine kostenlose Plattform für Künstliche Intelligenz. 

 

Wir schützen Kinder vor digitaler Gewalt. 

 

Medienwissen ist wichtig. 

 

Wir entlasten Familien und investieren in die Zukunft. 

 

Alle Kinder sollen aufsteigen können. 

 

Deshalb gibt es kostenlose Kitas, Schulbücher und Arbeitsmaterialien für alle. 

 

Ab Klasse 5 gibt es auch digitale Schulbücher. 

 

Das spart viel Geld für die Familien. 



 

Das Lernen wird moderner und flexibler. 

 

Wir modernisieren Kitas, Schulen, Hochschulen und sorgen für gute Lernorte. 

 

So bekommen die Jugendlichen Lust auf ihre Zukunft. 

 

Unser Bildungssystem öffnet allen Kindern die Tür. 

 

**Sichere Arbeit – fair bezahlt und gut geschützt** 

 

Gute Arbeit ist typisch für Rheinland-Pfalz. 

 

Wir haben wenig Arbeitslose. 

 

Viele Menschen haben Arbeit. 

 

Das wollen wir weiter so machen. 

 

Wir bieten einen Arbeitsmarkt mit guten Zukunftschancen. 

 

Die Ausbildung in den Gesundheitsberufen wird kostenlos. 

 

Wer seine Meisterprüfung macht, bekommt Geld. 

 

Wir setzen uns für gute Löhne und faire Arbeitsbedingungen ein. 

 

Gewerkschaften und Betriebsräte sind wichtig. 

 

Sie sorgen für Partnerschaft und Rechte im Beruf. 

 



Wir stehen an der Seite der Arbeitnehmerinnen und Arbeitnehmer. 

 

Wir wollen gleichen Lohn für gleiche Arbeit – auch für Frauen. 

 

Mit dem Rheinland-Pfalz-Plan investieren wir in Dinge, die Arbeit sichern. 

 

Jede Investition ist gut für neue Arbeitsplätze. 

 

Wir stehen für sichere Jobs und faire Löhne. 

 

**Starke Wirtschaft – Innovation und Wettbewerbsfähigkeit** 

 

Unsere Wirtschaft ist stark wegen der Menschen. 

 

Sie entwickeln Neues und übernehmen Verantwortung. 

 

Es gibt viele Betriebe und Weltfirmen wie BASF, Boehringer und BioNTech. 

Und es gibt viele mittelgroße und kleine Betriebe. 

 

Alle sorgen für eine starke Wirtschaft. 

 

Damit das so bleibt, sorgen wir für gute Bedingungen. 

 

Wir bauen Bürokratie ab und ermöglichen neue Ideen. 

 

Wir schaffen mehr Flächen für Firmen. 

 

Wir stärken Straßen, Brücken und Häfen. 

 

Wir fördern moderne Technik wie Künstliche Intelligenz, Robotik, Wasserstoff und 
Biotechnologie. 

 



Wir investieren viel in Forschung und Wissenschaft. 

 

So können junge Menschen hier gut leben und arbeiten. 

 

Rheinland-Pfalz will klimaneutral werden. 

 

Wir setzen auf mehr Solar- und Windenergie. 

 

Gemeinden und Anwohner bekommen Geld von neuen Wind- und Solaranlagen. 

 

Wirtschaft, Zusammenhalt und Klimaschutz gehören zusammen. 

 

Wir wollen Wohlstand für viele Menschen schaffen. 

 

**Zukunftsfeste Infrastruktur und gute Mobilität** 

 

Gute Lebensbedingungen und Respekt sind uns wichtig. 

 

Jeder – egal ob im Dorf oder in der Stadt – soll gut leben können. 

 

Deshalb modernisieren wir unsere Straßen und Bahnen. 

Unser Plan sorgt für erneuerte Brücken, mehr Bahnstrecken, moderne Bahnhöfe, gute 
Radwege und digitales Internet. 

 

Wir investieren in Verwaltung, Sportplätze, Kultur und grüne Flächen. 

 

Unsere Investitionen machen das Leben überall besser. 

 

Wir fördern Orte, an denen Menschen sich treffen – zum Beispiel Dorfkneipen. 

 

Begegnungen sind wichtig für Gemeinschaft. 

 



Junge Menschen bekommen mehr Unterstützung beim Führerschein. 

 

Wir bezahlen die Gebühren für den ersten Führerschein für Jugendliche unter 25. 

 

Das hilft im Alltag und im Beruf. 

 

Wir setzen uns für günstige und klimafreundliche Mobilität ein. 

 

Alle sollen gut unterwegs sein können. 

 

Mit Alexander Schweitzer sorgen wir für gute Verbindungen im ganzen Land. 

 

**Wohnen, Gesundheit, Ehrenamt – Für sozialen Zusammenhalt und Alltag** 

 

Wir stärken das Miteinander der Menschen. 

 

Wir sorgen für Gerechtigkeit und Vertrauen. 

 

Wir fördern günstigen Wohnraum. 

 

Wir unterstützen Mieterinnen und Mieter. 

 

Wir sorgen für gute Gesundheitsversorgung, vor allem auf dem Land. 

 

Wir unterstützen Vereine und das Ehrenamt. 

 

Viele Menschen engagieren sich für andere. 

 

So hält Rheinland-Pfalz zusammen. 

 

**Demokratieland Rheinland-Pfalz** 



 

Rheinland-Pfalz hat eine starke Demokratie. 

 

Wir denken europäisch und handeln für unsere Region. 

 

Die Erinnerung an die Geschichte ist uns wichtig. 

 

Alle Menschen haben die gleichen Rechte. 

 

Unsere Vielfalt bringt uns voran. 

 

Wir sind gegen Ausgrenzung und Hass. 

 

Feinde der Demokratie haben keinen Platz bei uns. 

 

**Aus Liebe zum Land** 

 

Wir investieren in die Zukunft. 

 

Wir machen Rheinland-Pfalz moderner und besser. 

 

Unser Programm hält, was es verspricht. 

 

Unser Angebot an alle Menschen: Wir gestalten das Land gemeinsam. 

 

Jung und Alt halten zusammen. 

 

Vielfalt ist unsere Stärke. 

 

Wir verbinden Fortschritt mit Tradition. 

 



Alexander Schweitzer und die SPD setzen dieses Programm um. 

 

Wir geben Orientierung und zeigen Wege in die Zukunft – aus Liebe zum Land. 

 

**Unsere 10 Zukunftsversprechen für Rheinland-Pfalz** 

 

**1. Kostenlose Schulbücher und Arbeitshefte für alle** 

Alle Kinder bekommen Schulbücher und Hefte umsonst. 

Familien sparen viel Geld. 

Das macht die Schule gerecht. 

Digitale Bücher sind auch dabei. 

So können alle Kinder gleich gut lernen. 

 

**2. Verlässliche Kitas, starke Sprache** 

Wir sorgen für verlässliche Kitas und gute Öffnungszeiten. 

Es gibt genug Personal für die Betreuung. 

Wir fördern die Sprache in den Kitas extra. 

So können alle Kinder gut sprechen lernen. 

Egal aus welcher Familie sie kommen und wo sie wohnen. 

 

**3. Schnelle Hilfe für Unternehmen und neue Flächen** 

Wir helfen Unternehmen schnell und einfach. 

Wir schaffen neue Flächen für Betriebe. 

Wir stärken die Wirtschaft und die Arbeitsplätze. 

 

**4. Mehr Wohnheime für Azubis und Studierende – Günstiges Wohnen** 

Wir bauen mehr Wohnheime für Azubis und Studenten. 

So finden junge Menschen leichter eine Wohnung. 

Wohnen ist für alle wichtig. 

Wir schützen Mieterinnen und Mieter. 

Die Mieten dürfen nicht zu teuer werden. 



 

**5. Dorfkneipenprogramm** 

Wir fördern Treffpunkte wie Dorfkneipen. 

So können Menschen sich treffen und austauschen. 

Das stärkt das Zusammenleben auf dem Land. 

 

**6. Führerscheinzuschuss für junge Menschen** 

Wir übernehmen die Gebühren für den ersten Führerschein bei jungen Menschen unter 
25. 

Das macht den Alltag und die Mobilität günstiger. 

 

**7. Gute Gesundheit für alle, überall** 

Wir stärken Krankenhäuser und Ärzte, besonders auf dem Land. 

Wir bieten schnelle Hilfe im Notfall und moderne Versorgung. 

Auch im Alter sollen alle gut leben können. 

Alle älteren Menschen sollen am Leben teilnehmen können. 

Dazu gehört auch gute Pflege. 

 

**8. Mehr GemeindeschwesternPlus** 

Diese Fachkräfte unterstützen ältere Menschen. 

Sie beraten und helfen. 

So bleiben ältere Menschen länger zu Hause wohnen. 

 

**9. Starke Polizei und Sicherheit** 

Wir sorgen für mehr Polizisten. 

Sie bekommen gute Ausrüstung. 

So bleibt Rheinland-Pfalz sicher. 

 

**10. Klimaschutz vor Ort** 

Wir fördern Wind- und Sonnenenergie. 

Dörfer und Menschen profitieren vom Ausbau. 

Das bringt Geld in die Regionen. 



Wir arbeiten für ein klimaneutrales Rheinland-Pfalz. 

 


